



México pronto elegirá a su primera presidenta, pero este hito oculta una marcha desigual hacia los derechos de la mujer



Claudia Sheinbaum, the favorite to become Mexico's first female president. (Photo By EneasMx/Wikimedia Commons, CC BY-SA 4.0)

Lucha desigual por la igualdad de género

Las mujeres representan ahora la mitad del Congreso, después de que las reformas electorales de hace casi una década establecieran la paridad de género en las candidaturas a las legislaturas mexicanas. Y dos mujeres, Ana Lilia Rivera y Marcela Guerra Castillo, ocupan los puestos más altos en ambas cámaras del Congreso. Por su parte, Norma Lucía Piña es la primera mujer que ocupa el cargo de Presidenta del Tribunal Supremo de México.

Pero la elección de mujeres para altos cargos no implica necesariamente un cambio significativo en el poder. Es lo que los expertos en mujeres políticas llaman "representación descriptiva": cuando los líderes políticos se parecen a un grupo de votantes pero no establecen políticas diseñadas para protegerlos. En cambio, la "representación sustantiva" se produce cuando los funcionarios promulgan leyes que realmente benefician a los grupos que dicen representar.

[Mexico will soon elect its first female president – but that landmark masks an uneven march toward women’s rights - Philippine Canadian Inquirer Nationwide Filipino Newspaper](#)